
臺北市立景美女子高級中學學生家長會 

106學年度第2次會員代表大會會議紀錄 

  

壹、日期：107年3月3日（星期六）上午9：00~12：00  

貳、地點：本校敦品樓二樓會議室                 司儀:廖鵑彤  

參、主席： 家長會會長   楊詠淳                 記錄:何應朋  

肆、出席人員：高一、高二、高三各班級家長代表（詳見名單）  

伍、列席人員：校長黃贇瑾、總務主任江信良、主任教官陳勳慧、人事主任潘麗君  

陸、議程：  

一、主席致詞(含報告出席人數及宣布開會)：本次會議應出席人數120人，實際出席人數68人

(含委託出席13人)，已達本會章程超過應出席人數三分之一之規定，本次會議正式開始。

感謝校長、各處室主任、家長代表們今日撥冗來參加員代表大會，更要感謝全體委員及志

工的協助，才能順利推動所有的會務，共同營造校園溫馨合諧的氣氛，期待各位代表多了

解家長會之功能，進而支持家長會。  

二、校長致詞及連任說明：謝謝家長會過去四年對我的支持，讓校務得以順利推行，105學年

度並獲得全台北市唯一一所七大向度全部特優的學校，這都是我們值得驕傲的地方。未來

四年我已規劃近、中、長程願景，以下就我未來四年治校規劃做一簡要報告(簡報內容

略)。 

  ※蔡旭妙家代發言：操場草坪有許多坑洞，又有儀隊練習的釘位，容易造成學生受傷，學校

應編列預算解決。 

  ※顧文雯家代發言：許多社團利用中午時間練習，以致無法吃午餐，建議取消中午練習。 

  ※校長答覆：學校12:00~12:30為自由活動時間，社團練習均是自發性，並非學校的規定，

學校會宣導儘量不要在該時段進行社團練習，如真有必要，亦可在練習後12:30~13:00吃

午餐。 

  ※江信良主任答覆：家長反映之問題學校一定會處理，學生在操場受傷學校難辭其咎，學校

已就操場坑洞問題先進行除草及補土，後續亦會重視此一問題研究解決方案。 

  ※林玉萍家代發言：宿舍熱水不足迄未解決，另班聯會解散後會費如何運用？ 

  ※校長答覆：班聯會並未解散，只是運作方式會做改變，會費支用均受政府相關法規監督，

並無問題。 

  ※江信良主任答覆：宿舍熱水不足問題先前反映後已有處理，除原先儲熱式熱水器外，另在

各樓層增設電熱水器，應不致會洗到冷水，會向住宿學生宣導多加利用。 
三、會務報告：景美女中家長會成員菁英薈萃，在大家團結合作下，過去成就許多重要的事

務。 參與國際姊妹校參訪、高一新生健康檢查、流感疫苗注射、優質導航夜間值班、全

民英檢、多益考試代為報名，支援校隊各項賽事、高三升學祈福、學測考生服務，這學期

家長會仍須推動許多會務，包括優質導航、校慶活動、敬師感恩活動、指考祈福、考場服

務等等，這些活動都動員了無數的志工，誠心感恩家長們的熱心參與。優質學校除了依靠

校長、老師及孩子們共同努力外，更需要全體家長的參與，去年在家長會全體委員及家長

們的努力下,截至 107/1/24募款結餘共計$637,400+上學期家長會會費收入 262,400,共計

899,840，106學年度經費預算$1,941,874，為了本年度會務順利進行，我謹代表家長會全

體委員感謝所有家長們的慷慨解囊，以具體行動表達對學校和家長會的支持及愛護，景美

有您真好! 然所募得的資金要支付本學期會務所需，尚非常困窘，我們將會謹慎地運用每

一分資源，讓它發揮最大效益。同時也期待各位家長本著愛屋及烏之心，持續熱心捐助。 

四、推選校長遴選之家長浮動委員及候補浮動委員： 

  (一)現場提名王寶珠、楊詠淳、莊舒惠、李雲蘭、楊茂生等 5 人為家長浮動委員候選人，經投



票結果各候選人得票如下： 

     王寶珠 15 票、楊詠淳 34 票、莊舒惠 6 票、李雲蘭 4 票、楊茂生 6 票，另有廢票 1 票。 

  (二)推選家長浮動委員結果：  

   （1）本會推選  楊詠淳  擔任本校校長遴選之家長浮動委員。 

   （2）本會推選  王寶珠  擔任本校校長遴選之候補家長浮動委員。 

五、校長遴選校內意向表達投票： 

    本會會員代表大會業依臺北市高級中等學校校長候選人意向表達投票選票(樣張)製作選

票，以現場無記名方式進行投票，經統計投票結果後，支持票數 61 票，不支持票數 5 

票，另有廢票 2 票，對校長連任之意見如下：支持票數過有效票之半數，支持校長連

任。 

 六、提案討論：  
     案由一：教室冷氣更新案 

   說明： 

一、本校目前大部分班級冷氣機齡已逾 14年，因機體老舊耗電量大，且故障率亦

高，已不符成本效益，經第一次家委會決議成立「冷氣基金專案工程小組」，小

組人員於 106/10/31召開第一次會議討論財產分布及建置統計表，進行評估，並

於 106/12/28召開第二次委員會彙報最後評估數量，建議更換數量為 26台。更

換方案說明如下： 

  (一)目前學生教室所使用冷氣機屬家長會財產者，計有：仁愛樓(6台)、忠孝樓(6

台)、勵學樓(40台)、和平樓(36台) 、信義樓(36台)及自強樓(2台)，合計

126台；屬學校財產者，計有：自強樓(14台)（詳如附件一冷氣機財產分布

圖）。 

(二)配合學校校舍整建計畫，計有和平樓將於 108年拆除，信義樓及自強樓於 110年

拆除，為因應教室減少，敦品樓將空出 8間教室供學生使用，未來該 8間教室由

學生使用後，計有 16台冷氣機如須汰換，將請本會支援經費採購。 

(三)排除待拆和平樓、信義樓及自強樓，冷氣機更換以仁愛、忠孝及勵學三棟大樓

為主，並以 99年以前老舊冷氣機優先更換，計 92年 24台、99年 6台，惟 99

年冷氣機經廠商評估尚有 4台堪用，僅須更換 2台，故更換總數為 26台(詳如附

件二分年統計表)。 

    (四)上述更換需求，參考上學期本會執行學生教室個別更換冷氣機單價 33,121元，

經與學校協力廠商「晴威冷氣空調有限公司」(臺灣銀行共同供應契約廠商)議

價及扣除舊機回收回饋金每台 1,500元後，每台報價 28,547元，26台共計

742,222元。(詳如附件三報價單。) 

    二、以上方案已於第二次家委會審查通過，茲依決議提請大會同意後， 委請學校

代辦採購程序。 

        決議：無異議通過。 

 
        案由二：期末感恩餐會預算案 

        說明： 

          一、家長會會務龐雜，諸如岸和田高校參訪餐會、流感疫苗注射、新生健檢、高三

祈福誓師活 動、優質導航值班、學測及指考考場服務、校慶及教師節餐會

等，各項會務之所以順利完成，除有賴各位會員代表盡心竭智外，家長會幹

部及志工更是倍極辛勞，功不可沒。 

           二、為感謝家長會幹部及志工之辛勞，擬於學期結束前舉辦感恩餐會聊表謝意，

並請校長及各處室主任共襄盛舉，餐會預算新台幣 5萬元整。 



           三、上述餐會預算因未列入年度經費支出預算表內，特提請大會議決之。 

         決議：不通過。 

 

七、臨時動議： 

  ※徐式寬家代發言：家長會募款成效不佳，建議檢討募款流程。另優質導航成果不彰，建議 

檢討執行方式。 

  ※會長答覆：有關家長會募款及優質導航執行方式，我會參酌大家的意見另行規劃研擬。 

八、主席結論：感謝大家提供寶貴意見，我會盡力而為。另 3月 8日將舉辦校長連任暨新春餐

會，請各位家代踴躍參加，共襄盛舉。 

九、散會 
 

  

        


